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Abstract (en)
A process for printing synthetic fibre material in transfer printing is described, which is characterised in that a printing paste is used which contains
(a) a water-soluble sulpho group-containing polymer and one or more components from the group consisting of (b) deaerating agents (c) anionic or
non-ionic dispersants and (d) C1-C3-alkanol. Using the present process, brilliant, specimen-like transfer prints can be produced on a white base with
good levelness, good fastnesses and with sharp outlines. The printing pastes are distinguished by a good homogeneity, outstanding storage stability
and simple handling.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Verfahren zum Bedrucken von synthetischem Fasermaterial im Transferdruck, das dadurch gekennzeichnet ist, dass man
eine Druckpaste verwendet, die (a) ein wasserlösliches sulfogruppenhaltiges Polymer und eine oder mehrere Komponenten aus der Gruppe, (b)
Entlüftungsmittel, (c) anionisches oder nichtionogenes Dispergiermittel und (d) C1-C3-Alkanol enthält. Mit dem vorliegenden Verfahren lassen
sich farbstarke, musterförmige Transferdrucke auf weissem Grund mit guter Egalität, guten Echtheiten und mit scharfen Konturen herstellen. Die
Druckpasten zeichnen sich durch eine gute Homogenität, hervorragende Lagerstabilität und einfache Handhabung aus.
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